

Le Dictionnaire du Jura au net

- ▶ **La contribution rédactionnelle** du Dictionnaire du Jura sur internet est à bout touchant.
- ▶ **Près de 9000 notices historiques** ont été répertoriées depuis le lancement du site en 2005.
- ▶ **Son éditeur, le Cercle d'études historiques** de la Société jurassienne d'émulation, cherche désormais à lui assurer une pérennité.



Le Dictionnaire du Jura avait été récompensé du prix de l'Assemblée interjurassienne en 2011.

ARCHIVES STÉPHANE GERBER

Léger babyblues pour les responsables du Cercle d'études historiques de l'émulation jurassienne. Réunis hier soir pour leurs assises annuelles dans la capitale jurassienne, ils ont fait savoir que la contribution rédactionnelle du Dictionnaire du Jura sur internet arrivait à son terme.

Fermeture du robinet

«Le financement du projet sera stoppé à la fin de l'année. Il s'agit de trouver une solution en dehors du soutien du fonds de loterie. On nous a clairement fait comprendre que le robinet se fermerait de ce côté-là», explique Philippe Hebeisen, responsable de la publication en ligne.

Un plan B financier se dessine, mais il ne permettra plus d'alimenter comme jusqu'ici l'outil prisé par quelque 5200

internautes mensuels. «L'alternative qui se dessine nous permettra de conserver un poste de rédacteur à hauteur de 20%, nous devons nous concentrer sur les mises à jour du site», poursuit l'historien. Les deux rédacteurs actuels, un poste à 30% pour la partie francophone et un autre à 20% pour la partie allemande, seront a priori contraints à déléguer leurs claviers à la fin de l'année.

Près de 9000 notices

Le dictionnaire qui compte près de 9000 notices historiques en ligne continuera néanmoins à être enrichi, mais ce sera désormais au compte-gouttes, au gré des contributions ponctuelles ou de collaborations extérieures. Le DIJU devrait ainsi profiter d'une mise en lien avec un site

similaire développé dans le canton de Bâle-Campagne. Des contributions sur le théâtre amateur sont également attendues.

Le DIJU sera également enrichi par la mise en ligne d'une sélection de cartes de l'Atlas historique du Jura publié par le Cercle d'études historiques en 2012.

Présidé depuis l'an dernier par Clément Crevoisier, le Cercle d'études historiques s'est fixé comme principal objectif pour l'année en cours de valoriser l'ensemble des contributions qui ont vu le jour depuis la fondation du cercle en 1970. «Cela représente une bonne quinzaine de colloques et la publication d'environ 300 contributions sous forme d'articles publiés dans une cinquantaine de cahiers», expose Clément Cre-

Dates et chiffres

- **2003**
Début du projet.
- **2005**
Mise en ligne du DIJU.
- **2010**
Le dictionnaire devient un outil bilingue.
- **2011**
Prix de l'Assemblée interjurassienne.
- **8664**
Les notices disponibles au 20 juin 2014, dont environ 1400 ont été rédigées ou traduites en allemand.
- **5200**
Le nombre d'internautes qui l'utilisent grosso modo chaque mois.
- **62580**
Le nombre de lecteurs du DIJU en 2013.

voisier. Les articles seront répertoriés en ligne pour améliorer leur accessibilité. Autre activité annoncée: l'organisation en août d'un colloque autour du grand reporter Fernand Gigon, dont le centenaire de la naissance a été célébré en 2008.

Le comité du cercle qui avait connu une série de départs l'an passé enregistre les renforts de deux jeunes historiens: Lionel Jeannerat et David Gaffino.

JACQUES CHAPATTE

www.diju.ch